

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Preios de suscripciones

Melilla, un mes. 1'25 pts
Provincias, trimestre. 4'50
Número suelto. 0'05
Id. atrasado. 0'50

ANUNCIOS
á precios convencionales

PAGO ANTICIPADO

Oficina
IGLESIA, 2
Talleres
IGLESIA, 2

AÑO V

Jueves 23 de Agosto de 1906

NUM. 1413

¡La rica ostra!

Casi tanto como de las minas existentes en Marruecos se habla de sus criaderos naturales de ostras, verdaderos filones inexplotados hasta ahora.

En el diario «Petit Parisien» encontramos los siguientes párrafos, que aunque se refieren á la Argelia, bien pueden aplicarse á Marruecos, cuyas condiciones de producción son análogas:

«Argelia exporta anualmente las ostras por valor de más de cien mil francos y esta cifra aumentaría seguramente muchísimo si la industria se desarrollara.

El litoral argelino es perfectamente ostrífero, pues casi todas las variedades de ostras se encuentran en la desembocadura de sus ríos. Ahora bien, las ostras se desarrollan en Argelia dos veces más de prisa que en Francia, en Inglaterra ó en Holanda y su calidad es excelente.

Entre las riberas que más facilidades ofrecen está la del Macta.

¿Qué hace falta para convertir su desembocadura en un emplazamiento ostrícola de primer orden? Pues sencillamente facilitar la salida del agua de la marisma á través de las arenas.»

Ahora que tanto se habla de intentar empresas en Marruecos no está demás señalar esa riqueza que como siempre ocurre quedará para el primero que sepa llegar.

Y al hacer esta indicación á los capitales españoles que permanecen inactivos ante los negocios que Africa ofrece, bueno será que les recordemos una vez más que es preciso hacer algo pues el milagro no ha de venir tan solo de las páginas de la «Gaceta».

La prensa africanista dedica todas sus fuerzas un día y otro día predicando á los comerciantes é industriales españoles y es nulo el fruto que obtiene.

Los mercados de Marruecos no han de abrirse por la eficacia de artículos periodísticos.

Como no se abren las ostras por el sistema de la persuasión.

Ecos de la insurrección

La carencia de noticias del Muluya aviva grandemente la expectación.

Después de varios meses de tranquilo vivir junto á los muros de la alcabala de Zeluám, el Pretendiente ha

dejado su lujosa tienda y poniéndose á la cabeza de sus fuerzas, engrosadas por una rápida leva hecha entre sus kábilas adictas, ha partido para el río grande, dispuesto, según se dice, á no volver.

El motivo de esa determinación no parece haber sido otro que la derrota del kaid Azus en el campo de Zaiu.

Y, sin embargo, es probable que el Pretendiente en otras circunstancias, no hubiera hecho otra cosa ante aquel revés, después de todo, no muy importante, que enviar nuevas fuerzas al teatro de la lucha sin tomar personalmente su mando.

Quizá el caudillo de Zeluám haya comprendido que el prestigio de los guerreros se resiente con la inacción ó quizá sea cierto que los jefes cuya ayuda requirió, se la prestasen únicamente bajo la base de que él mismo las llevaría al combate.

Mas fuese de eso lo que fuese, lo cierto es que en la orilla izquierda del Muluya, sin facilidad de aprovisionamiento, en un país que recogió muy poco de los campos y teniendo necesidad de comprar á tiros el agua para beber, no pueden transcurrir los meses como transcurrieron en Zeluám.

La solución no puede hacerse esperar, siendo inminente un combate decisivo.

Si los rebeldes no lo libran pronto, las deserciones irán debilitando sus fuerzas.

Los actuales momentos parecen críticos para la insurrección. Una victoria daría al Pretendiente nuevo poderío; pero una derrota sería para él y los suyos de consecuencias desastrosas.

Esperemos á que el tiempo descorra el velo.

Crónica de festejos

Carreras de cintas

La extraordinaria animación que reina este año entre el elemento joven, para correr las cintas, y el interés con que las amables y bellas muchachas han comenzado á bordar esas lindas sedas, que luego han de disputarse en reñida lucha los entusiastas corredores, permiten asegurar que este número de los Festejos, ha de resultar uno de los más interesantes y sugestivos.

Grato, en efecto, nos será recordar, contemplando á los afortunados ginetes arrebatár las cintas al galopar de

sus briosas bestias, aquellos tiempos de doradas edades, en que los caballeros enamorados y mal correspondidos, acudían á análogas fiestas, para conquistar trofeos que ofrecidos á la desdichosa dama, inclinábanla hácia aquel guerrero ó doncel, que en la pública lid, mostraba mayor destreza ó gallardía.

Hoy siguiendo el progreso de las costumbres, el espíritu de estos torneos es mucho más amplio y liberal, pero háles restado, en cambio, no poco interés. Las ointas se cambian y regalan por los corredores, sin que al parecer, llegue esto á preocupar grandemente á las hermosas donantes.

La reciente instalación del espacioso y bien acondicionado Hipódromo, de la cual nos ocuparemos otro día detenidamente, contribuirá sin duda, de modo notable, al mayor esplendor de tan hermoso festival, por el cual felicitamos á los Sres. Fernandez Silvestre, Iglesias y Bremón, que forman la subcomisión de Hipismo, y á todos aquellos que más ó menos directamente, han coadyuvado á su realización.

Dres-Han

Postales de Melilla

La Capona

Nombre conservado por la tradición á las raciones de etapa correspondientes á un soldado durante un mes y explicado satisfactoriamente por todos los que de ellas se utilizan, huelga su explicación, que prácticamente se comprende al mirar las ricas alubias del Barco, los legítimos garbanzos de Castilla, el menudo arroz de las vegas levantinas, el rojizo azafrán Murciano, el untuoso aceite de los olivares andaluces y el alegre clarete de Valdepeñas ó Alicante, coloreado de vergüenza al darse á conocer entre los vinos andaluces.

Manjares codiciados por los humildes y sustento de los poderosos, ayudan á combatir la anemia, formando el sabroso cocido ó la dorada paella en unión de la gallina y el pollo africanos, incesantemente ofrecidos por los indígenas á precios fabulosos por lo baratos en comparación de los Peninsulares, que corriendo en reclamo su fama, contribuyen grandemente al aumento de población.

Apenas el rubicundo Febo asoma sus guedejas de fuego, preparados para el ataque y provistos de cestas

y botellas, esperan los asistentes la apertura de las verjas de la Provisión que á la par abren nuevos horizontes en el presupuesto de las casas, saneando la peseta enferma y aumentando su valor al traspasar los umbrales de los almacenes, convirtiéndola en francos comestibles y hasta en liras pulsadas para cantar las ventajas del ardoroso suelo africano.

Hay quienes, matemáticos *per accidens*, suman elementos heterogéneos agregando el arroz á las judías, estas á los garbanzos y el total al aceite resultando vino; y los hay también matemáticos *per se* que restan de las mismas materias resultando... mejor dicho no resultando la capona.

Pero todos la codician, todos suspiran por ella y pese á las continuas reclamaciones, nunca faltan en la larga lista del Abanderado con su petición mensual no interrumpida.

Los ingenuos confiesan que la comen, la mayoría la dedican á compromisos ó á la alimentación del ganado, pero unos y otros comprenden sus ventajas y haciéndose lenguas de lo que *da de sí*, procuran estirarla aún más, con el azúcar y el café, el carbón y la cebada, verrugas nacidas por la ambición del deseo, que les hace exclamar en compunido tono, al ser preguntados por la fecha de la futura marcha:

—¡Y la capona!

M. Blanco

Melilla, Agosto 1906.

FANTASIAS PARISIENSES

NACIMIENTOS

El «Journal Official»—que á pesar de lo que se dice no siempre es frívolo—acaba de publicar un cuadro del movimiento de población en Francia.

Es un cuadro negro. Pone de relieve que los esfuerzos del excelente senador que se ha erigido en campeón de la repoblación, se han estrellado contra la indiferencia general. Ha sido la lucha del Plot de tierra contra el Plot de hierro.

Y las estadísticas están ahí, inflexibles, para demostrarnos que los padres de hoy son unos padres terribles.

Consigna que excepto el Paso de Calais, en el que excede la natalidad á los fallecimientos, alcanzando la modesta cifra de 1 por 10⁰, en los de-

más departamentos, anualmente, su población aumenta no más que en una ínfima fracción.

El Finisterre aumenta en niños en 0'92; la Corse en 0'64, y las Landas, en 0'58.

¡Pobre Finisterre, pobres Landas! ¡Y como solucionar el problema! ¿Puede ocurrir en la vida que 90 ciudadanos queden reducidos á 98 fragmentos?

Esto es un caso de automovilismo que ha dado el ejemplo de estas espantosas subdivisiones y el que ha creado el 1/2 y los 3/4 de caballo, fragmentos melancólicos...

Y he aquí, entretanto, existiendo pedazos de brétones y de bearneses... ¿Dónde irán ellos? ¿A dónde nosotros? ¿Veis en la Landa 1/58 de pastor guardando un rebaño, ó 1/27 de pelotari lanzando la pelota? ¿Imagínais 1/64 de bandido perseguido por 1/47 de gendarme?

¿Y qué ocurrirá—pregunto—si 1/63 de bretón se casa con 1/55 de la Vendée ó 1/25 de provenzal?

¿Cómo habrán de multiplicarse? Pero perdón, queridos lectores: ¡me había olvidado de las reglas del cálculo de las fracciones!

G. A. de Caillavet.

MENUDENCIAS

Mi vecina Rosalía me está dando la jaqueca porque quiere que el pianillo esté tocando *per séculam*. Y es lo que dijo el *gachó* que al manubrio le dá vueltas, al enterarse del caso: —Menos música y más *perras*.

Del efecto sorprendente que produce el «Coso Blanco», dá una idea muy acabada, lector, la Puerta del Campo en cuanto sopla Poniente y el camino no han regado.

Hasta aquí se pregonaban con insistencia asombrosa, *farrucos*, huevos, carbón, uvas, tomates, cebollas, atunes, algos, sardinas y otra infinidad de cosas.

Desde hace pocos días hay un chico que pregona por esas calles de Dios:

—¿Pimientos? No. Gaseosas.

P. PILLO.

COSMOPOLITAS

¡Vaya unos dientes que poseen los turcos!

Veán nuestros lectores la noticia que telegrafan de Constantinopla:

«Allí Pachá, ex gobernador militar de Scutari, ha matado á Hedjimedhin Bey, procurador general en Trípoli.

En el momento en que este último interrogaba á Allí delante del Tribunal, el ex gobernado, enfurecido, precipitose sobre el magistrado, mordiéndole con tal rabia en la garganta que le privó de la vida».

No creemos que se haya dado otro caso semejante de homicidio.

¡Buenos incisivos y caninos los del Sr. Allí-Pachá!

Los cascarrones de huevo, ricos en sales de cal y en fosfatos, pulverizándose en los alimentos resultan fortalecedores para los animales pequeños. No se les debe, pues, despreciar como se hace en el campo, antes bien, los cultivadores deben comprar los cascarrones de huevo que se tiran en las fondas y en las pastelerías, para utilizarlos de la manera que dejamos dicho y que está practicándose en gran escala.

En la Habana, en Yucatán y Campeche, se fabrica con él un polvo para la cara de las señoras, al cual dan el nombre de cascarrilla en Cuba, y de polvillo en Yucatán y Campeche, donde su uso es muy general en el tocador de las damas. Se fabrica re-

duciendo á polvo finísimo el cascarrón y añadiéndole alguna sustancia aromática.

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Con el fin de facilitar la asistencia farmacéutica en esta Plaza, esta Junta ha acordado subvencionar con 3.200 pesetas anuales al farmacéutico que se establezca en las inmediaciones del puente del Polígono con la obligación de facilitar medicinas gratis á todos los pobres y sus familias residentes en los barrios exteriores, y se hallen incluidos en el padrón para la asistencia médica gratuita.

Igualmente acordó la Junta dar otra subvención de 1.800 pesetas al farmacéutico que se establezca en los barrios interiores adquiriendo igual obligación con respecto á los pobres y sus familias que residan en los barrios del Mantelete, Alcazaba y parte alta de la Plaza.

En virtud los Profesores de Farmacia que deseen tomar á su cargo cualquiera de estos servicios, podrán presentar proposición escrita en la Secretaría de esta Junta y dirigida al Exmo. Sr. Presidente de la misma, antes de las 18 del día 31 del corriente mes.

Melilla 1º de Agosto de 1906.

El Vocal Secretario Intº

EMILIO MARMOL.

NOTICIAS

Tómbola

Ayer se recibieron los siguientes regalos:

Don José Muñoz Repiso, un Album con música.

El Capitán D. Eduardo Muñoz, una bombonera con pié de metal.

De enseñanza

Se nos dice que el Colegio de 1.ª enseñanza de Nuestra Sra. de la Victoria seguirá funcionando en el curso venidero en la misma forma que en los anteriores si bien se introducirán en su presupuesto algunas economías por la Junta de Arbitrios.

Escuadrón Cazadores de Melilla

Debiendo procederse á la venta en pública subasta de cuatro caballos que de desecho tiene este Escuadrón, se avisa á los licitadores que en ella quieran tomar parte, que esta tendrá lugar el día 26 del presente mes á las once, en el cuartel que ocupa el mismo.

Melilla 8 Agosto 1906.—El Comandante Mayor, Manuel Fernandez.—V.º B.º—El Teniente Coronel Primer Jefe, Morcillo.

Luces

Sobre los pilares que sostienen la verja de Santa Barbara van á colocarse faroles en número suficiente para que aquel transitado lugar quede bien iluminado.

Barcos

Hoy habrán llegado á esta rada procedentes de Málaga los vapores correos «C. de Mahón» y «Sevilla» y el «Emir» de la compañía Tuache.

Sin noticias

En el día de ayer no se recibieron en esta Plaza nuevas noticias de las fuerzas leales y rebeldes del Muluya.

Subasta

Ha quedado desierta la subasta de varios inmuebles sitos en esta Plaza á que ayer nos referíamos.

Herniados (Quebrados)

Vuestra curación la obtendréis con el *Cinturon electro-reductor (Braguero electro-magnético)* del Dr. M. Caldeiro. Es el único recomendado por la clase médica, por que la corriente electro-magnética que se desarrolla por simple contacto, hace que el tejido titánico adquiera la fuerza perdida y vuelva á reconstituirse, llegando á desaparecer la hernia. La contención simétrica perfecta hace que no desviando la parte que está en contacto con la hernia, esta se encuentre siempre reducida, punto principal para que pueda la corriente electro-magnética ejercer su acción sobre el mismo punto herniado. Es elástico, no tiene aceros ni muelles, siendo completamente adaptado.

TONY REVILLON

La Tempestad

Madame Bandoín es una rica propietaria de uno de los pueblecillos de la costa de la Mancha.

Su padre, labrador de Ceux, le había legado una fortuna, que su marido no habría tardado en gastar, si la muerte no lo hubiese privado á tiempo de la existencia.

Viuda, con un hijo único, madame Bandoín tenía el proyecto de casar á su Luis con una muchacha rica, con objeto de ver aumentadas las rentas de la casa.

Por desdicha, Luis Bandoín se había enamorado de la hija de un pobre pescador, que ni siquiera tenía una mala barca, y resolvió hacerla su esposa.

La viuda negó su consentimiento, y la lucha entre la madre y el hijo duró un año, al cabo del cual, dijo madame Bandoín:

—Cásate, si quieres; pero no me trataré jamás con tu mujer, ni te daré en mi vida ni un sólo céntimo.

—¡Como usted quiera!—contestó Luis.

Y se verificó la boda.

Transcurrieron cinco años, durante los cuales tuvo el matrimonio tres hijos.

Luis iba á la pesca con su suegro, mientras su mujer se consagraba al cuidado de los niños.

Vivían con apuros, pero el amor subsanaba en cierto modo las penalidades que sufrían; sin que Luis se dirigiera para nada á su madre.

Los domingos, cuando el marido y la mujer la encontraban á la salida de la iglesia, la saludaban en cumplimiento de un deber; pero madame Bandoín apresuraba el paso sin contestar, como si le hubiese picado una víbora.

No mediaban entre ellos ni visitas, cartas, ni relaciones de ningún género.

Días atrás, la tempestad encrespó el mar é hizo temblar todas las casas del pueblo.

Madame Bandoín vivía sola con su criada Aniceta, hija de unos honrados labradores de Normandía.

—¡Qué tiempo tan horrible, señora!—exclamó Aniceta juntando sus manos.—¡Qué alarma habrá entre la gente!

—¿Qué gante?—preguntó la viuda, dando paseos por la habitación.

—Los padres de los que están en el mar.

Madame Bandoín se detuvo y dijo en tono imperativo:

—¡Basta ya, Aniceta!

Cogió después una labor, y como el cielo estaba obscuro fué á sentarse junto á una ventana.

La criada, de pié y con el rostro pegado á los cristales, tenía los ojos fijos en la calle.

Al ver los estragos del temporal, no pudo contenerse por más tiempo, y exclamó:

—¡Esto es espantoso! ¡En mi vida he visto cosa igual!

Madame Bandoín abandonó su trabajo y volvió á dar paseos por la sala.

Oíanse el silbido del huracán, los gritos de los transeúntes y el ruido de las hojas de las ventanas al estrellarse contra las paredes de las casas.

La viuda se acercó á la criada y le dijo:

—Ya que eres tan curiosa, vé, como las demás, en busca de noticias.

Y cuando Aniceta iba á salir, añadió,

—Vuelve pronto, para decirme lo que ocurre.

La viuda reanudó sus paseos, y cuando hubieron transcurrido diez minutos, repuso con visible angustia:

table y especial para montar á caballo y dedicarse á toda clase de trabajos. Precio del Cinturón completo, 50 pesetas. Pídense detalles y boletín de medidas al Dr. M. Caldeiro. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia FABRA
Viveres

Gracias á los grandes esfuerzos hechos por las autoridades han podido enviarse á tiempo viveres suficientes para los que en Valparaiso quedaron sin recursos y amenazados por el hambre á causa del terremoto.

Muertos

Continúan los trabajos en Valparaiso para remover los escombros en busca de cadáveres.

Solo en una parte de la ciudad han aparecido 1.500 muertos.

Muchos de ellos continúan insepultos pues faltan brazos para hacer los enterramientos.

El agua escasea muchísimo, viéndose los supervivientes acosados por la sed.

Pérdidas

Se calculan en cinco millones de libras esterlinas las pérdidas producidas por el terremoto en Valparaiso y poblaciones vecinas.

Los incendios.—Ladrones

Al fin han sido dominados los incendios habiendo sido preciso para ello volar muchas casas que habían quedado en pie.

Han sido fusilados muchos ladrones que aprovechaban la catástrofe para dedicarse al saqueo.

La tranquilidad va renaciendo.

La huelga de los mineros
Huelguistas.—Viaje.—Los Reyes

Las noticias recibidas esta mañana de Bilbao dan un total de 30.000 huelguistas.

Empieza á creerse que el Ministro de Marina no irá á Bilbao.

El General López Dominguez ha salido para Bilbao con objeto de estudiar el conflicto sobre el terreno y trasladarse en seguida á San Sebastián para recibir á los Reyes.

Dícese que estos no renuncian á hacer á Bilbao su anunciada visita á pesar de la huelga.

Huelga general.—Los periódicos

La federación de sociedades

obreras de Bilbao se ha reunido acordando que la huelga de mineros se extienda á todos los oficios.

Con este motivo no se publicará mañana ningún periódico.

El Gobernador civil hace grandes esfuerzos para solucionar el conflicto pero los mineros dicen que no transigirán manteniendo el paro hasta que obtengan lo que solicitan.

Coacciones.—La benemérita.

Pedras.—Amenazas

Numerosos grupos de huelguistas mineros se han presentado esta mañana en el dique exigiendo que los trabajadores dejaran sus tareas.

Noticiosa la Guardia civil de lo que ocurría se presentaron algunas parejas amparando á los trabajadores contra las coacciones de los huelguistas.

Los guardias detuvieron á varios huelguistas tratando de conducirlos á la cárcel.

Entonces sus compañeros se propusieron libertarles apedreando á los civiles que fueron alcanzados recibiendo contusiones.

Como la pedrea continuaba los civiles apuntaron á los amotinados con los fusiles amenazándoles con hacer fuego.

En la Peña.—Tropas.—Hacia Bilbao

En el barrio de la Peña un centenar de huelguistas colocó grandes maderos sobre los rails del tranvía eléctrico de Durango cuyos carruajes pasan por ese lugar con gran velocidad.

Al poco tiempo de interceptada la vía llegaba un coche pero el conductor advirtió el peligro á tiempo evitando el choque que hubiera ocasionado muchas desgracias.

Espérase que lleguen de un momento á otro más fuerzas de infantería.

También llegará mañana una batería de artillería.

No se publica ningún periódico.

En la madrugada se ha sabido que grandes grupos de mineros se dirigen á Bilbao.

Se han enviado fuerzas á las afueras.

Los Reyes.—En Santander.
Precauciones

Don Alfonso y su esposa han penido que se les informe ampliamente de la marcha de la huelga de los mineros

Se ha sabido por un telegrama de Santander que 300 mineros bilbainos de la explotación de Setores se han declarado en huelga.

En Castro Urdiales también ha repercutido el movimiento.

Se han enviado tropas como medida de precaución.

Noticia oficial.—Pedreas.—
Un herido

Un telegrama oficial de Bilbao participa que esta mañana varios centenares de huelguistas intentaron penetrar en la población.

La Guardia civil acudió á impedirlo siendo agredida á pedradas.

Hay un herido de arma de fuego.

La política

En las últimas veinticuatro horas ha vuelto á enmarañarse la política.

En los círculos se asegura que se avecina una crisis á pesar de las negativas del Gobierno.

Suicidio

Se ha suicidado en Biarritz, donde veraneaba, el conocido comerciante de Madrid señor Fledschmer.

La salida

Hay noticia oficial de haber zarpado de Cowes el yate real «Giralda», conduciendo á los Reyes de España, con rumbo á San Sebastián.

Víctimas

Entre las víctimas de los terremotos de Chile figuran cincuenta educandas de un convento de Simodre, todas las cuales murieron entre los escombros del edificio que se desplomó.

Despacho oficial

Ha sido facilitada á la prensa la copia de un telegrama oficial de Bilbao diciendo que los huelguistas han entrado en la población.

La policía intervino consiguiendo disolver los grupos pacíficamente.

Ministro

El Ministro de Instrucción Pública ha marchado á San Sebastián.

En la estación manifestó á los periodistas que no llevaba proyecto ninguno.

La Cosmopolita

Depósito de Cerveza y Nieve de la Fábrica de EL MEDITERRANEO de Málaga.

MUOX

Cajas de 24 botellas enteras, á 0'70 céntimos de peseta una.

Cajas de 48 medias, á 0'30 céntimos de peseta una.

Cajas de 54 cuartos, 0'15 céntimos de peseta una.

Litro en barril ó suelto, á 0'60 céntimos de peseta.

Estos precios se entienden en todo caso con devolución de casco ó vasisa.

Arroba de Nieve, Ptas. 3.

Kilo " " " " 0'50.

SE ALQUILA

un piso alto calle de la Iglesia número. 4. En la misma informarán.

Bazar de la Unión

Economato Militar y La Estrella Oriental.—San Miguel 26.

DAVID J. MELUL.

Se acaba de recibir un gran surtido de la acreditada Perfumería Gal de Madrid, el que tengo el gusto de ofrecer al público á precios de fábrica.

Como fin de temporada se hacen grandes rebajas en los siguientes géneros:

Sombreros de paja para caballeros y niños, americanas de alpacas negras y en colores, trajes para niños de 3 á 10 años, sombreros de paja para baños á 0'75 y 0'50 uno, gorras de hule, sábanas turcas é infinidad de artículos difíciles de enumerar.

NOTA.—En las compras que se efectúen con destino á regalos de la Tómbola para la próxima feria, se hacen grandes rebajas.

Almacenes de maderas

DE
RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).

Se vende una cabra. Infantería 2.

Por ausentarse

su dueño se venden dos coches de alquiler enganchados. Tanto los caballos como las guarniciones están en muy buenas condiciones.

Para informes: Calle San Miguel 2, frente á la farmacia militar.

SE VENDE

El precioso kiosco y ampliación situado á la izquierda de la salida de la Puerta de Santa Bárbara en muy buenas condiciones.

Informarán en la Guarnicionería de D. Vicente Samper, Mantelete.

Academia Preparatoria

para Carreras Militares, dirigida por el Comandante de Ingenieros D. ALEJANDRO R. BORLADO y ALVAREZ, Profesor que ha sido durante 10 años de la Academia del Cuerpo y de la suprimida General Militar, Vocal de los Tribunales de ingreso en las respectivas convocatorias y dedicado constantemente á la enseñanza.

Las clases dieron principio en 1.º de Julio.

MELILLA

Isabel la Católica núm. 2

El Regulador

Grandes novedades de Paris, Berlin y Barcelona que ofrece á precios ventajosos.

Por 2'25 ptas. precioso corte traje Señora.

Muebles novedad al contado y á plazos.

CARMEN, 2

SERVIZIO ITALO SPAGNUOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El día 20 de Agosto saldrá de Marsella directo para Melilla, Ceuta, Tetuán, Gibraltar, Puertos de Marruecos, y CANARIAS, el magnífico vapor

HELVETIA

admitiendo carga y pasaje

Para informes, dirigirse á sus Consignatarios en esta Plaza,

Sres. P. Baraquet y Comp.^a

SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR:

D. Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla.

PROFESORES

Don Juan Peña, Capitán de Artillería.

Don Joaquín Rey, Capitán de Artillería.

Don Carlos Sánchez Pastorido, Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia del Cuerpo.

Don Juan Lopera, Teniente de Artillería.

Todos los profesores llevan largos años dedicados á la preparación para Carreras militares.

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería, y en la actual han obtenido plaza CUATRO de CINCO autorizadas.

Se admiten internos.—Dirección: Iglesia 4

EL BUEN ACUERDO

Establecimiento de Ferretería y Droguería

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público un buen surtido de ferretería para toda clase de construcciones, drogas industriales, aceite de linaza superior, colores, barnices, purpurinas, anilinas, pinturas elaboradas á máquina en el mismo establecimiento, brochas y pinceles de todas clases, cola superior para carpinteros, etc. etc.

Hierros vizcaínos planos y redondos, llantas para carruajes y carros, cañoneras y hierro especial para herraduras.

Todos los artículos de calidad insuperable y precios muy moderados.

BARRIO DE ALFONSO XIII

Junto al Establecimiento de Don Antonio Montes

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Agosto saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VELARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.^a clase, 10 ptas.; en 3.^a id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.^a clase, 45 ptas.; en 3.^a id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melul.—San Miguel, 26.

NOTA.—Los gastos de guías, impuesto de transportes marítimos, acarreo y demás serán de cuenta del receptor.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, fajas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del viuo de Acanthea, pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Economato militar

Ultimos géneros llegados

Salchichón de Milán.	Kg.	4'00
Jamón de Montánchez.		4'00
Jamón de Trevélez y Asturias.		4'25
Morcilla.		2'50
Queso de plato.		3'00
nata.		3'25
Mahón.		2'25
Aceitunas rellenas de anchoas.	Bote	1'00
Anchoas en salmuera.		0'75
Bizcochos de Mallorca.	Kg.	4'00
Fruitalini (refrescos comprimidos).	Uno	0'10
Bananas.	Caja	3'90
Frutas surtidas.		3'25
Cerveza alemana.	Botella	0'75
Piña.	Lata	0'65
Extracto Liebig.	Bote	1'40
Café caracolillo.	Kg.	2'75
Hacienda escogido.		2'35
Costillas saladas.		1'25
Nuevo surtido en galletas inglesas.		

Se recomienda á los Consumidores

El mejor de los Aguardientes embotellados de fabricación española.

Caja de 12 botellas de litro, 22 pesetas.

Royal Flor Anís

Miguel Limiñana.—Orán

Depósito: GRAN CAFE YUDAH. —General Macías, al lado del Casino Español.

MIRAMAR

Sucursal de La Africana, situada en la playa de San Lorenzo.

Ha quedado abierto al público este magnífico establecimiento en el que sus propietarios no han omitido gasto ni sacrificio alguno para complacer á los más exigentes.

Comidas á la carta. Cubiertos desde seis reales en adelante.

Los huéspedes de La Africana pueden hacer la comida de la tarde en este elegante Restaurant.

Se sirven helados, vinos y licores de todas clases.

Plato del día: CALLOS

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes espléndidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

La Dulce Alianza

Café, Confitería y Pastelería de JOSE RUIZ.

Caseta á la entrada del Parque Hernández.

Esmerada confección en dulces de todas clases. Bombones finos, caramelos de los Alpes. Cerveza Dam, helada. Cerveza Velten, Cerveza Bohemia y de otras marcas.

Sorbetes y helados de todas clases.

Vinos y licores de acreditadas marcas.

Se sirven encargos á domicilio.

Gran café Yudah

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario, á Ptas. 2'50 kilo.

La Ibérica

DE LA

Vinda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Planos

Se alquilan y venden al contado y á plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

También se venden partituras de todas clases.

Filarmónica: Paseo Central del Parque Hernández, en las primeras casas de la acera derecha.

Colección de tratados

ENTRE

ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. . 1'50.

Para los no suscriptores 2'00.